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RÉPUBLIQUE  FRANCAISE

DÉPARTEMENTDUVAR

ARRONDISSEMENTDE  BRIGNOLES

COMMUNE  DE  SAINT-MAXIMIN-
LA-SAINTE-BAUME

Procès-verbal

ConseilMunicipal
NOMBRE  DES  MEMBRES
DU  CONSEIL  MUNICIPAL

En  exeïcice Présemtî Représentù Absents
33 22 9 2

Séance du 15 avril  2023

Date  de la convocation  : 1l  avril  2023

L>an deux-mille-vingt-trois

Etle  quinze  avr'làneuf  heures trente,  le conseilmunicipalde  cette commune  s>estréuniaunombre
prescrit  par  la loi,  en Mairie  pfficipale,  sous la présidence  de MonsieurAlain  DECANIS,  Maire  de
Saint-Maximin-la-Sainte-Baume.

 : Alain DECANIS, Blandine GOMART-JACQUET, Nathalie CANO-MAIREVILLE,
Sophie LE METER,  aaude  BECOURT,  Charline  HATOT-MEDARIAN,  Nicole
DAVICO-MELEK,  Charles DE  LAURENS  DE  LAŒNNE,  Gabriel  PICH,  Nicolas  LIGIER,
Hélène  NICOLAS,  Ctophe  AUBERT,  Mireille  MARIANELLI-SCHAERS,  Luc FERRY,
Ciffie DUBOIS, Sébastien LACOFFE, Jacques FREYNET, Mireille  BŒUF,  Olivier  BARRAU,
Chistian  LOMBARD,  Vesselina  GARELLO,  Alain  ROGER

Pouvoirs  :

Pascal SIMONETTi

Paul KHADIR

CédriC OLIViER

MalauryTORRES

Michèle  VENET-LELOUP

Véronique JIMENEZ
Nicolas  SAET'n,ER

stine LANFRANCH[

Hélène  HENRT

Absent  :

Renaud  PIOLINE

Nathalie  FRAZAO

donne  pouvoir  à
donne  pouvoir  à

donne  pouvoirà
donne  pouvoir  Â

donne  pouvoir  a

donne  pouvoir  à

donne  pouvow  a

donne  pouvoir  à

donne  pouvoirà

M. auistophe  AUBERTest  désigné secrétaire  de séance.

Charline  HATOT-MEDARIAN
Sophie  LE METER

Nicole  DAVICO-MELEK

Hélène  NICOLAS

Alain  ROGER

tophe  AUBERT

GabrielPICH

Jacques FREYNET
Mireille  BOEUF

M. Olivier  BARRAU  prend  congé à 11h18 et donne  son pouvoir  à Mme  Vesselina  GARELLO  à
compterde  la délibération  no130.

M. Alain  DECANIS  s'absente à 11h19 et donne son pouvoir  à Mme Blandine  GOMART-
JACQUET  à compter de la délibération no130. Il revient  à 11h43, prend part  au vote de la
délibération  no133 et des délibérations  à partir  de la no138.
M. a'uistian  LOMBARD  prend  congé à 11h30.

Directioü  Générale des Seî'vices - 83 470 SAII'n'-MAXIAÏ.IJN-LA-SAINIE-BAUA/IE

'7S:; :04 94 72 93 29 / -= :04  94 78 09 40 / eMail : secrerariatgeneral@st-rnaxiœiin.fr
Page I sur  26



128  - VOTE  DES  TAUX  DES  IMPÔTS  DIRECTS  LOCAUX  POUR  L'EXERCICE  2023

ANNULATION  DE  LA  DELIBERATION  No  127  DU  03 AVRIL  2023

Intervention  de Monsieur  Gabriel  PICH

Je répèterai ce que j5ai dit précédemment pour que ce soit quand même inscrit dans le compte-

rendu.  Dès  15instant  où  une collectivité  fait  progresserses  revenus  liés à l>impôt  ou  aux  taxes d5une

manière  supérieure  à ce que ses habitants  peuvent  eux-mêmes  supporter  eu égard  à l'évolution  de

leurs revenus  etpensions,  nous  sommes  làdans  de 15irresponsabi1ité  sociale.  Çase  traduirapardes

difficultés  supplémentaires  pour  les petits  propriétaires,  notamment  les personnes  ;îgées qui  ont

des revenus  modestes,  çase  traduiraparune  hausse généralisée  des loyers  surSaint-Maximinparce

qu5i1 yaura  une répercussion  à travers  les hausses de loyer  bien  évidemment,  ça se traduira  donc

parmoins  de consommationàSaint-Maximin,  çasetraduiradonc  parune  perte  de chiffre  d5affaires

de nos commerçants,  ça se traduiradonc  parune  baisse de l'activité  économique  surSaint-

qu>on  le veuille  ou  non.  Ce que 15on a reçu  d'un  côté  on  le peûa  de 15autre.

Iütervention  de Modame  Vesselina  GARELLO

Je vais répéter moi aussi ce que j5ai dit la sernaine demière lors du précédent conseil concemant
cette augmentation.  D>abord,  je trouve  que C5eSt un déni  de démocratie  de refaire voter  une

délibération  qui  a déjà été votée.  Vous  n5aCCepteZ par le résultat  donc vous passez en force.

Deuxièmement,  cette  augmentation  elle est inédite,  l'augmentation  des bases fiscales  de 7 % cette

année est la plus forte augmentation depuis 37 ans. Je pense que vous savez tous de combien ont

augmenté  les revenus  des gens, ce n5eSt paS dans la même  proportion.  Vous  savez tous les

augmentations  de tais  que vous  avez  votées  pour  le scolaire,  pour  les cantines,  pourtout  ce que

vous  avez pu augmenter,  vous  ravez fait. Ce matraquage  fiscal que vous appliquez aux

contribuables  Saint-ois,  nous  on ne le cautionne  pas donc  on  votera  contre,  de nouveau,

cette  ré augmentation  des taux.

Intervention  de Madame  Mireille  BŒUF

Je vais peut-être reprendre là où nous en étions restés il ya quelques jours puisque vous m5aviez

dit  que je n5ycomprenais  rien.  Alors  comme  je n'ycomprends  rien  je suis un  tout  petit  peu  allée

voir,  notamment  dans les dictionnaires,  pour  savoir  ce qu>était  un  amendement. Un  amendement

c>est une modification,  soumise  au vote  d'une  assemblée,  envue  de coüiger,  compléter  ou  annuler

tout  ou partie  d'un  projet  ou d'une  proposition  de loi en cours de délibération ou d'une loi

préexistante.  En  15espèce, nous  avons  proposé  une moaication  du taux  de Ja taxe sur  le foncier

bâti  et non  pas une modfication  du  tableau  des taux  qui  n'est  pas de notre  responsabilité. Et  bien

sûrselonlaprocédurevous  deviezappliquercetauxetle  mettre  encohérence  avec le liendes taux,

vous  deviez  présenterà  l>assemblée  délibérante  un  budget  tenant  compte  de ces nouveaux  taux.  Si

le budgetn'avaitpas  été adopté  vous  auriezdûproposerune  dé1ibérationabrogeantl5amendement,

faire  une abrogation  et non  pas une annulation  qui  ne peut  être décidée que par  le juge.  Enfin,

proposeràl5assembléedélibérantedeuxnouvellesdé1ibérations  ;unepourlestaux,unepourleBP.

Je pense que ce n5eSt paS tOut à fait la procédure que vous avez suivie. Je ne doute pas que vous

ayez transmis  les deux  précédents  conseils  au contrôle  de légalité  et le contrôle de légalité se

positionnera  et vous dira ce qu5i1 pense sur cette procédure  et non  pas sirnplement  votre

interprétation.  En résumé notre  amendement  était  pafaitement  conforme  et légal et si les

documents  nécessaires  sont  transmis  nous verrons  bien  ce que dit le préfet.  Nous  voterons  bien

sûrcontre  le taux  et pourles  arguments  qu5ont  repris  mes collègues  à l'instant puisque  nous  avons

laçement  déjà expliqué  que cette proposition  était  faite  au profit  du pouvoir  d'achat des Saint-

Maximinois,

Intenention  de Monsieur  le Maire

Je ne reprendrai pas tout ce que j5ai déjà dit la prernïère fois puisque ça figurera au compte-rendu.
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Simplement,  je ne peux  pas laisserdire  qu5onvaaugmenter1es  tauxpuisque  les tauxvont  demeurer
inchangés  comme  c>est le cas depuis  plus  de 15 ans à Saint-.  Que  vous  ricaniez  ou  pas les
taux  demeures  inchangés  comme  dans une grande  proportion  des communes  de France  et celles
pour  lesquelles  les taux  ne demeurent  pas inchangés  les taux  vont  augmenter.
En  ce qui concerne  15amendement  ce n5eSt paS moi  mais la direction  générale  des Finances
publiques  quinous  a dit  qu5i1 était  illégalcaron  ne peut  diminueraussifortement  le taux  d5une taxe
sans toucher  les autres.

Intervention  de Madame  Mireille  BŒUF

Cest  ce que je viens  de vous  expliquer,  ce qui  n5eSt paS vrai.  Notre  action  n>allait  que sur  la taxe
sur  le bâtiment.

Intervention  de Monsieur  le Maire

On  a IOOO OOO € qu50n  aurait  perdus  et perdre  IOOO OOO € dans un  budget  comme  ça,  ça  se serait
traduitdefaçoncatastrophiqueinévitablement.Ilauraitfalluoulicencierdupersonnel,ou  diminuer
les subventions,  ou  je ne sais pas comment  on aurait  pu  trouver  15argent. Donc  voilà  pourquoi  je
disquecen5estpasresponsabledevouloirbaisserlestauxcetteannée.Baisserlestauxde  12o/o,je
vous  l>ai demandé  trois  fois,  vous  ne m5avez  pas cité une commune  de France  sur  36 000 qui  est
aüivée  à ça cette  année alor;  il faut  arrêter  la démagogie.

Intetvention  de Monsieut'  Gabriel  PICH

Vous  ne pouvez  pas dire  que vous  n>augmentez  pas les impôts  parce  que vous  ne modifiez  pas les
taux  puisque  la recette,  mécaniquement,  va augmenterde  plus  de 1000  000 €  donc  vous  ne pouvez
pas dire  qu'on  est à budget  identique.  C'est  la première  chose.
La deuxième  chose,  il ya  des solutions  pour  pouvoir  absorber  cette  baisse des recettes  fiscales  de
1000  000 € . Il  suffit  tout  simplement  de mettre  la pédale  douce  survos  projets  en investissement
de 1000  000 € alors que vous  allez  yconsacrerprès  de 7 000 000 € . Ce n>est pas en plus  un  effort
surhumain  donc  ne dites  pas qu'il  n5ya  pas de solution.  Quant  aux  communes,  chacun  appréciera.

Monsieurle  Maire  demande  au conseil  municipal  :

d'annu1er1adé1ibérationno127endatedu03avri12023  approuvant  l'amendement
surle  vote  des  taux  des  impôts  directs  locaux  pourl'exercice  2023

de  Pautoriser  à fixerles  taux  des  taxes  directes  locales  comme  suit  :

Taxe d'habitatiw  mr  [es résidences

secondaires 14,85  %

Taxe fm'zcière
sm'[es propriétés hâties

38,66  %

Taxe foncière
surjes  prûpriétés  non  hâties

94,96  %

de  Pautoriser  à signerl'état  1259  complété  comme  joint  en annexe,

de  notifier  cette  décision  aü  serices  préfectoraux

de transmettre  Pétat  1259  complété  à la direction  départementale  des  finances
publiques,  accompagné  d'une  copie  de la  présente  décision.
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Monsiew  le Maire  mte;rdu

Suite  à ja demmde  du tier.î  deî meères  présents,  ij  est prûcédé  mt pote de la déjihémtiort  à bu[jetin  secîet.

Pour:  17

Contre  : 14

Le  consei[  municipa[  :

ANNLTLE  la  dénbération  no127  en  date  du  03  avril  2023  approuvantPamendement

surle  vote  des  taux  des  impôts  directs  locaux  pourPexercice  2023

A[JTORISE  Monsieur  le Maire  à fixer  les taux  des taxes directes  locales  comme

Suit  ;

Taxe  d'hahitation  sur  les résidences

secondaires
14,85  %

Taxe fotzcière
mrjes  pîopriétés  Mties

38,66  %

Taxe _fo;ncière
swks 7pro7priétù ;to;rz Mties

94,96  %

MJTORISE  Monsieurle  Maire  à signerPétat  1259  complété  comme  joint  en

anneXe,

NOTIFIE  cette  décision  aux  services  préfectoraux

TRANSMET  l'état  î259  complété  à la  dùection  départementale  des  finances

publiques,  accompagné  d'une  copie  de  la  présente  décision.

Aitzsi  dé[iWré  à StMaximin  [esjour,  mois  et atz msdits.

129  - VOTE  DU  BUDGET  PRIMITIF  2023 : BUDGET  PRÏNCIPAL  DE  LA

COMMUNE

Intewention  de  Monsieur  Gabriel  PICH

Il  est proposé  de reconduire  pour  2023 le montant  de la subvention  votée en 2022 à I<Association

Saint-oise  des Commerçants  et Attisans  soit 10 000 €.

Parvoie  de conséquence  le crédit  proposé  à l>article 65748 « Subventions  au fonctionnement  des

autres  personnes  de droit  privé  » qui  était  budgété  en 2022 à 407 165 € et initialement  proposé  par

Monsieur  le Maire  pour2023  à 396 749 € est donc  porté  pour  2023 à 403 749 €.

Afinde  satisfaire  auxconditions  d5équi1ibre budgétaire,  le créditproposé  àl>article  6251 «Voyages,

déplacements  et missions  » qui était budgété  en 2022 à 15 661 € et initialement  proposé  par

Monsieurle  Maire  pour2023  .130  855 € est ramené  pour2023  à 23 855 €.

Dans cette période  de tensions économiques  qui entrainent  des difficultés  pour  tous et en

particulierpourles  commerçants  de notre  ville,  il n>apparait  pas opportun  de réduire  notre  soutien

à 15association des commerçants  et artisans, acteur  indispensable  de l'animation  de notre  ville et

soutien  de nos commerçants  et artisans. De même, au moment  où chacun est confronté  au

renchéisement  des pnx  et obligé de réduire  son train  de vie, il est tout  autant  inopportun  de
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quasiment  doubler  les dépenses de voyages et de déplacements  des élus et des cadres de la
commune,

L5absence de transparence  dans 15attribution  des subventions  est problématique.  Elle  est de nature
à alimenter  la suspicion  alors que la charte morale  et éthique  que vous aviez proposée  à vos  34
colistiers  et qui avait été adoptée  nous engageait,  je cite, à « installer  un conseil  des associations
destiné  à assurer  une plus grande transparence  dans 15attribution  des locaux  ou la répartition  des
subventions  ». Pour  le moins  je vous demande  la création  d'une commission  municipale  chargée
de la répartition  des subventions  aux  associations.

Intewention  de Monsieur  le Maire

Ce que vous dites MonsieurPICHfrise  la délation.  Alors  je ne sais pas si C5eSt de 15incompétence
ou si volontairement  vous voulez  absolument  jeter  le discrédit  mais le chapitre  auquel  vous  faites
allusion  «Voyages,  déplacements,  missions  »ne  conceme  en rien  les élus. En  fait  durant  la période
Covid  les stages, les formations  pour  le personnel  se sont  fortement  réduits.  Cette année nous  les
avons augmentés  pour  pouvoir  satisfaire  aux besoins de tous les agents. Vous  ne trouverez  pas
dans ce chapitre  un seul euro quiva  aux élus. De plus je voudrais  ajouterque  depuis  que  je suis  élu
toutes  les dépenses de carburant  lorsque  je vais à Brignoles,  lorsque  je vais àToulon,  lorsque  je vais
à Draguignan c'est moi qui les paie et ce n>est pas la Collectivité. Je n5ai pas de chauffeur, je n5ai
pas de voiwe  de fonction,  je n'aipas  d5indemnités  de représentation  outoute  autre dépense qu50n
pouüait  imputer  sur le compte  de la Commune.  En ce qui conceme  les voyages ; sur  15année
écoulée il ya  un seul titre  de transport  que j5ai fait  porter  à la Collectivité,  C5eSt pour  me rendre  au
Congrès  des maires où j5ai fait  payer  le voyage a&r-retour  par  TGV  à Pai  et la chambre  d5hôte1.
Ce sont  les seules dépenses que vous pourrez  trouverde  la part  d5é1us ;de  ma part  et des autres,  et
encore ce n5eSt paS dans ce chapitre-là.  Donc  il faut  quand  même un peu arrêter  de vouloir  sans
arrêt  jeter  le discrédit  et le bûshing.  On  dirait  que votre  seule obsession  C5eSt d5aüiverà  empêcherle
bonfonctionnementde  la Commune.  Ça semble  être pourvous  une pensée obsessionnelle.  Sachez
qu'il  faut  faire attention,  il aüive  un moment  donné  où on peut  se retrouver  dans les tribunaux
pourdiffamation.

Je vous explique ce qu'il en est concemant la subvention pour 15association des commerçants.  Elle
étaitde5  000 € ,onl5avaitportéeà  10 000 € parcequ>enannéesCovidonn'apasorganisélenational
bouliste  ce quinous  avaitpermis  d'économiser7  000 € .Pendantdeuxannées  i1n5apas été organisé.
Ces 7 000 € on les avait ventilés  sur d'autres associations.  L>an dernier  on n'a pas donné la
subvention  à l>association  bouliste  parce qu5e11e avait  perçu  ilya  deux  ans les 7 000 € et elle n5avait
pas organisé  le national.  Cette année on souhaitait,  nous comme  eux, que le national  bouliste  soit
encore  organisé,  tout  simplement  parce que c>est une  manifestation  de prestige  sur  Saint-
qui  existe depuis  plus de 25 ans maintenant  et donc  on a remis les 7 000 € et donc  on est revenu  à
une subvention  réduite  pourl5associationdes  commerçants.  De plus, concernant  les commerçants,
il faut  savoir  que la grande  proportion  des manifestations  qui  sont  organisées  dans 15année dans le
centre-ville  ne sont pas financées par 15association des commerçants  - donc par la mairie
directement  puisque  dans tous les cas C5eSt nOuS qui payons - mais est organisée par le service
évènementiel  de la mairie  et nous veillerons  à ce qu'il  y ait un maximum  d>animations  qui soient
encore  oçanisées  dans le centre-ville.

Ls  consei} municipa!pïocède au tiote de ramendemmt qui est reieté

Intervention  de Madame  Vesselina  GARELLO

Jepensequecebudgetreflèteparfaitementvotrepolitique.  Ilessaiedecacherlaréalitédeschoses,
de faüe cro'ïe  à une politique  volontariste,  généreuse,  tout  en cachant  la poussière  sous le tapis. La
poussière  en question  ce sont les résultats  qui reposent  sur  des restes à réaliser  que  vous  aurez
beaucoup  de mal  à réaliser,  justement.  La cession  d5un teü'ain  pour  1400  000 €. On  se demande
que fera le futur  acheteur  avec un  terrain  dont  la constructibilité  est remise en cause parle  gel des
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permis.  Des  subventions  pour2  500 000 € dontvous  ne nous  avez  jamais transmis les notifications

que  je vous  ai encore  demandées avant  ce conseil  et j5aitoujours  rien  là-dessus. Des restes à réaliser

d>emprunt de 2 000 000 € donc les mêmes que vous  avez  déjà inscrits rannée demière. Bref,

permettez-moide  douterde  laréalisationde  ces recettes.Le  doute estd5ai11eurs d5autantp1us justifié

1orsqu5on compare  ce que  vous  affichiez  en résultat  2021 aumoment  duvote  de budget  2022 et ce

que  le compte  administratif  afaitapparaitre,  à savoirun  déficit  aussi  bien enfonctionnementqu5en

investissement.  Nous  attendons avec  impatience  le compte  administratif  2022 qui sera le moment

de vérité sur  vos résultats. Ce que nous  constatons  aussi mais sans surprise aucune, C5eSt que le

matraquage  des contribuables  et usagers  Saint-Maximinois  se poursuit  : + 870 000 € de fiscalité

locale, 18 % d>augmentation des redevances pour  le pér'scolaire,  27 % d5augmentation  pour  les

amendes de stationnement,  70 o/o d>augmentation  de lataxe  locale surla  publicité  extérieure  g'ce

à votre  nouveau  dispositif,  les commerçants  apprécieront.  Dois-je  vous rappeler, Monsieur  le

Maire,  que les salaires, depuis 15année demière  n>ont augmenté que de 3 à 4 oÆ, vous l'avez même

cité dans 15augmentation de la masse salariale de vos employés donc des taux d'augmentation

nettement  inférieurs  aux  augmentations  de taM  de fiscalité que les Saint-ois  vont  subir.

Au  niveau  des dépenses de fonctionnement  on remarque  des choses un peu étranges ;une  baisse

de 20 o/o des frais de maintenance,une  baisse des frais de nettoyage  de 17 o/o, même chose pourles

services  extérieurs. Comment  comptez-vous  réaliser ces économies ? Avez-vous  renégocié les

marchés ou  alors comme  15année dernière avec  la salle des fêtes vous avez résilié des marchés de

maintenance  nécessaires au bon  fonctionnement  des équipements  ? Aussi, je vous rappelle la règle

de sincérité budgétaire,  vous  n5inscrivez pas l'amende pour  manque de logements sociaux de près

de 300 000 € alors que vous  n'avez  aucune  notification  d5exonération  qui vous permet  de vous

soustrû'e  de cette  amende et le simple fait de demander  15exonération n5eSt absolument  pas un

gage de réussite. En ce qui  conceme  les investissements,  on aurait apprécié une présentation  par

programme  afin qu5on puisse  savoir  combien  vous  coûte chaque projet  et où en est dans sa

réalisation.  Le contribuable  mérite sans aucun  doute de connaitre  le montant  exact du coût des

nouveaux  stades, par  exemple. D5autres investissements  méritent  aussi  d>être précisés donc vous

avez  dit  que C5eSt un  budget  généreux pourles  enfants qui  auront  des jeux mais manifestement  pas

de chauffage dans les écoles, en  tout  cas ce qui  apparait  dans votre  budget  en investissement  dans

les écoles C5eSt 57 000 € donc quelle est  la nature  exacte  de cette dépense ? Ne pensez-vous  pas, au

vude  l'étatde  nos  écoles, qu'un  investissement  plus conséquentaurait  été le bienvenu  ? Les travaux

sur  la voirie  communale  porteront  surquelles  nues et quels secteurs  ? Nous sommes étonnés aussi

de constater  que vous  n'en  êtes qu5au stade d5étude pour  l'fiot  Bidouré  qui est une vernue dans

notre  centre-ville  et dont  ilfaut  se débarrasserd>urgence.  Quels ont  été vos avancées surce  dossier

depuistroisans  ?Enfin,onnepeutquevousféliciterdereportervotreprojetd5universitédutemps

libre potutant  annoncé lors de vos  vœux,  dans votre  éditorial  du Saint-Maximinois  du mois d5avri1

et,  plus inquiétant,  dans le rapport  d5orientations  budgétaires quidoitcorrespondre  aubudget.Mais

rassurez-vous,  Monsieur  le Maire, pour  une fois que votre incohérence profite  aux Saint-

Maximinois  en  économisant  leurargentplutôt  que de le dilapider,  nous n'anons pas vous reprocher

cet  abandon.  En  revanche, on  aurait  bienaimé  voirdans  ce budget  des crédits pourla  création  du

refuge animal  promis  en grande pompe  avant  votre  élection, pour  la remise en état des routes et

voies  communales,  pour  l>équipement des écoles, pour  la création  de salles couvertes pour  les

sports  qui  manquent  de créneaux, dans les gymnases...  autant  de projets saciiés  à 15aute1 de vos

lubies personnelles qui  ne verront  ceminement  jamais le jour  durant votre mandat. Eiin,

commentne  pas mentionnerles  subventions  auxassociations  quisonttoujours  distribuées  entoute

opacité, sans commission  préalable, sans critères objectifs,  sans explications.  C5est donc ça la

démocratie  que  vous  appeliez de vos vœux  durant les nombreuses années passées dans

ropposition  ? Pourtoutes  ces raisons,  Monsieurle  Maire,  Mesdames etMessieurs  les conseillers de

la majorité,  nous  voterons  contre  ce budget.
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Intervention  de  Monsietu'  Gabriel  PICH

Une nouvelle  fois je suis obligé de constaterque  nous sommes dans 15i11éga1ité dans le sens oùvous
violez 15artic1e L. 2123-24-1-1 du Code général des collectivités  territoriales.  Que se cache-t-il
derrière cela ? Tout simplement  ça vous impose chaque année, avant 15examen du budget, la
comrnunication  aux conseillers municipaux  de 15état des indemnités  versées de toutes natures  aux
élus et au titre de tout mandat et fonction.  Cette absence de transmission  est d>autant plus
incompréhensible que la charte morale et éthique de la majorité  municipale  prévoit  dans son
septièmement  la mise en ligne de ce document  accompagné d'indication  des présences en réunion
du conseil  municipal.  Où en sont ces engagements éthiques, mes chers collègues de la majorité  ?
En outre, le droit  à 15information  aurait voulu  que nous disposions des éléments généraux sur
15exercice précédent  lors du débat sur le rapport  d'orientations  budgétaires ou pour  le moins  que
nous ayons adopté dans cette séance 2022 les comptes 2022 avant de voterle  budget  comme  l'ont
fait  cette année certaines communes  à lire VarMatin  d5hiernotamment.  Onne  peut pas décideren
toute connaissance de cause du budget  sans tenter  d5ana1yser les éléments essentiels de ce qu'a  été
2022 et nous ne pouvons  pas le faire. Nous ne pouvons  tirer  des enseignements que des seuls
résultats cumulés. Le résultat cumulé en 2021 était de 8 600 000 €, ce montant  ne correspondait
pas à une réalité car il comportait  4 000 000 € d5emprunt pour  des dépenses de 15exercice suivant
auxque&s  s5ajoutait la dette due à la Communauté  d5Agg1omération  dans le cadre du transfert  de
compétences  surl'eau  qui n>avait pas été mandatée ni provisionnée.  En  2022, à la fin  de I>exercice,
le résultat  cumulé est réduit  de 3 500 000 € et comprend  donc 1450  000 € de vente de nos biens
communaux  restant à réaliser comme ça vient  d5être souligné et comme 15année précédente il ya
encore un reliquat  de 2 000 000 € d5emprunt  à recevoirqui  en fait  concement  des travaux  quivont
avoir  lieu en  2023.

Conclusion,  à 50 000 € près notre résultat cumulé se situe dorénavant  dans le monde virtuel
fantasmé parles  auteurs de ce budget. C5est le résultat de l'entêtement  à menerune  opération  mal
montée financièrement  et d'une envergure qui dépasse les capacités d>une ville de notre  taille, A
titre d>exemple,notrevil1e  de 18 000habitants  aune sectiond5investissementtotale  de 13 000 000 €
alors que Draguignan  pour  40 000 habitants en a une de 14 000 000 €. Qui  plus est, on  apprend
page 1ll  qu'il  a été décidé le 13 janvier  2023 la réalisation  de la ligne de trésorerie  de 1000  000 €.
Ce n'est pas seulement le résultat cumulé qui est virtuel  mais aussi la trésorerie.  C5est comme  si
nous allions acheter notre baguette de pain à crédit. Voilà  donc le panorama  qui  est le nôtre pour
2023 et qui contraint  le projet  de budget. Sur les recettes : avec les taux  votés les seules recettes
fiscales vont  s5accroitre de près de 1000  000 €. La taxe locale sur la publicité  extérieure passe  de
60 000 € à 100 000 € œlgré  que le règlement  municipal  qui fixe les conditions  et les tais  n5ait
toujours  pas été proposé à la délibération  du conseil municipal.  C5est mettre la charnue avant  les
bœufs en considérant  que le conseil  municipal  n5eSt que la chambre d5enregistrement  des volontés
du maire. Les recettes ne sont pas seulement  fiscales mais elles proviennent  aussi  des services  avec
notamment  ce qui est lié à 15automobi1e. Dans ce domaine encore plus que  pourles  taxes  foncières
le mot  d5ordre n5eSt paS à la retenue. Le stationnement  passe de 146 000 € à 272 000 €. Le forfait
post-stationnement  nous venant  des contraventions  passe de 55 000 € à 70 000 €. Au total le
stationnement  C5eSt 141 000 € de plus qu5en 2022, soit 342 000 € en 2023. Mais ce n>est pas tout
puisqu>enrecettesd5investissementontrouveles  150000 € pourlesamendesdepoliceetderadars.
Donc  l>automobile  apporte  près de 500 000 € de recettes en 2023 et élément  de contextualisation  :
rienn'estprévuau  budgetpourfavoierles  circulations  douces décarbonées pas plus que  de projet
d'amélioration  de la circulation.  En recettes il y a aussi des impasses,  notamment  celles qui
consistent  à maintenirau  même montant  le produit  de la taxe surles  droits de mutation  comme  si
les transactions  ne s>étaient pas rétrécies avec le renchéisement  du taux  des prêts. Pour  en finir
surles recettes, je parie qu50n Va voirapparaitre  dans un modificatif  budgétaire  prochain  une  autre
tranche de vente  de biens communaux.

Venons-en  aux dépenses, domaine de prédilection  des impasses et de l'opacité  qui  président  la
gestion de cette ville. Sur les impasses, la plus évidente C5eSt celle des plus de 300 000 € d5amende
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Inteûention  de Madame  Mireille  BŒUF

Je vais dans un premier temps exper  ce que je souhaitais exper  en préalable de ce conseil

c5est-à-dire 15entrave au droit  d5expression  de 15opposition.  Nous avons constaté lors de la

distribution  du demier  Saint-ois  que la tribune  que nous avions adressée au service

communication  le 30 mars, donc dans les délais, ne figurait  pas et figuraient  simplement  quelques

mots  laconiques  : «Nontransmis.  » Ce n5eSt paS lapremière  erreurquiconcerne  nos publications  ;

dans 15édition papier  de décembre  notre  rubrique  était  parue sous 15intitu1é de « Réussir  ensemble

Saint-Maximin  ». Une erreur  peut  être excusable.  Deux,  cela commence  à faire beaucoup  et cela

peut  être considéré  maintenant  comme  une entrave au droit  d5expression  de 15opposition.  Cette

attitude  ne nous  surprend  pas outre-mesure  vu 15intérêt que vous portez  à la démocratie  et aux

droits  que  vous  bafouez  sans arêt.  Alors  quand  il s'agit  bien  sûr de rétablircertaines  vérités  ou de

montrerà  quelpointvous  nous  racontez  des mensonges  cela, bien  évidemment,  ne plaitpas.Nous

demandons  en conséquence  àMonsieurle  Maire  de réparercette  erreuret  de diffuserpartous  les

moyens  mis à sa disposition  la tribune  du groupe  USM  pour  le Saint-ois.  Voilà  pour  le

préalable.  Maintenant,  passons au  budget.

Votre  propositionde  budgetptif,Monsieurle  Maire,  ne porte  aucune  ambitionpournotre  ville

même si on  nous  fait une  liste à la Prévert  d'un certain  nombre  de petites réalisations.  Votre
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proposition  ne prête aucune attention  aux attentes  légitimes des Saint-Maximinois  et votre
proposition  ne répond  en rien aux conditions  d5exercice de leurtravail  des employés municipaux.
Personrie n5ignore que le pays traverse une période de défiance aux  élus mais personne  n>ignore
que les gens s5inquiètent aussi pour  leur avenir.  Certains même pour  le simple lendemain,  C5eSt Ce
que nous avions voulu  démontrer  avec notre amendement.  Comme  évoqué en juin  2022 lors de
votre compte  administratif  puis le 27 févrierdemierlors  du débat d5orientations budgétaires nous
sommes préoccupés par la trajectoire  financière de la Commune  et nous  pensons,  Mesdames et
Messieurs, qu'il  faudra prendre très objectivement  conscience de la situation  financière  de notre
Conectivité.  Afinde  ne paS VOuS assommerde  chiffres  je vais simplementfaire  référence audernier
BP en les comparant  et voir  ce qu'il  en est aussi de 15exécutif comptable  que vous  nous  avez
présenté.

Monsieur  le Maire  vous faites preuve d'un  satisfecit, là dans le conseil  municipal  mais  aussi  sur  les
réseaux sociaux, de ne pas avoiraugmenté  nos impôts.  Mensonge  puisque  vous  profitez  largement
de la hausse des bases décidée par l>Etat, on l'a vu  et largement  vu.  Mensonge puisque  vous  avez
alourdi  notre dette ; au ler janvier  2023 15encours est de 13 819 570 € mais vous ne dites pas aux
Saint-Maximinois  qu5entre le BP 2022 et le BP 2023 vous  avez  alourdi  cette  dette de 62,5 %. La
dette étant une charge financière permettez-moi  de vous  rappeler que les collectivités  sont
financées par 15impôt donc vous ne pouvez  pas dire que  vous  n>avez pas augmenté les impôts.  Et
plus que ça, vous avez obéré le budget pour 40 ans. Je foünule  à nouveau  la remarque,  s5agissant
du calendrier  budgétaire proposé par la municipalité,  car  il me semble plus opportun  d>approuver
le compte administratif  et le compte de gestion avant  le vote  du budget peünettant  ainsi  de
consolider  les chiffres du BP et de ne pas faire des extrapolations  ou  des visions  qui, ensuite,  ne
correspondent à aucune réalité. Je me contenterai  donc des éléments des BP précédents parce que
nous ne connaissons pas le détail du compte administratif  bien évidemment.  Si on  compare  les
résultats 2021 - et ça vient  d5être rappelé - et le résultat 2022 il ya  une chute de 514 000 €, c>est
assez préoccupant.  On a aussi bien évidemment  constaté au compte  administratif  2021 que les
dépenses de fonctionnement  étaient supérieures aux  recettes.  Dans l'attente du vote  du compte
administratif  nous ne pouvons  que nous interroger  plus encore en se référant  à 15atterrissage de
2021 quicomme  nous venons de le dire étaitbiennégatif.Nous  sommes donc impatients  d'analyser
la répartition  des 16 600 000 € de dépenses de fonctionnement  et de comprendre  les 17 870 000 €
de recettes de fonctionnement  que vous mentionnez  en page  6 de votre  BP. Adate  je ne vois  pas
d5autre explication  qu5une réalité des prévisions  de reversement  de 15Etat à la hausse, ça C5eSt bien
de 15impôt, sans doute 15inf1ation. Alors Monsieur  le Maire va encore  répondre que nous  n'y
comprenons  rien, que toutvabien,  que  les mauvais  résultats sont  de lafaute  de l'Etat,  de l'inflation,
de 15Ukraine, de 15Agg1omération, de je ne sais quoi  encore. Mais revenons  un  peu  sur  les recettes
de fonctionnement.  Pour 2023, le montant  attendu de la fiscalité directe est en très forte
augmentation  : 5,23 %. L>inflation,  et nous 15avons vu par rapport  à notre amendement  si
préjudiciable  aux contribuables,  vous donne un  sérieux coup  de pouce  dans le budget  mais  vous
refusez obstinément  d5aidervos  administrés.  Est-ce que vous  pourrez  dire que  15Etat, encore,  n5eSt
pas au rendez-vous  ? Sans doute non. Que le coût de 15énergie, de 15é1ectricité, des combustibles
s>envole ? Là encore non. Si nous prenons les comptes afférents, 60612 et 60621, dont  tout  le
monde parle bien sûr en ce moment,  ces deux comptes  illustrent  votre  méthode  par  rapport  aux
prévisions  2022 et sans connaitre  laréalité  ducompte  administratif,  ces deuxcomptes  sont  minorés
de 7,21 % quand l)Etat, lui, annonce  une  inflation  de 5 %. Allez  comprendre.
Donc  votre budget  s'équilibre  en trois actes : d>abord, comme nous  venons  de le voir,  en faisant
de la dette, puis en minorant  les prévisions  de dépenses. Les charges à caractère général passent
ainsi de 5 024 000 € à 4 680 000 € en 2023, un  coût de rabot  de 6,7 % à mettre  en corrélation  avec
15inf1ation annoncée. Epatant.
Enfin,  comme celane suffitpas,Monsieurle  Maire  dégrade les services  àlapopulation.  Sije  prends
le chapitre 12, les charges de personnel,  vous tenezvotre  promesse annoncée dans le ROB  et après
avoir  massivement  recruté en 2022 vous renvoyez  chez eux 34,54 équivalents  temps plein  en nous
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expliquant  que  vous  veillez  à ne pas  altérerles  services  proposés  à lapopulation  etque  vous  prenez

en  compte  les aides qui  ne sont  pas données  par  15Etat,, etc., etc. Assez  culotté  car en plus de ce que

nous  vous  avons  rappelé  surla  fiscalité  nous  venons  d>apprendre  que la DGF  qui  sera versée à la

Commune  est en augmentation.  Pas la DSU,  la DGF.  Quand  les gens descendent  dans la me

manifester  leur  angoisse,  Monsieur  le Maire,  vous,  vous  yrenvoyez  plus de 34 d5entre eux. En  un

an vous  avez  suppé  12,5 '/o des effectifs  de la Collectivité.  « Une réorganisation  des services »,

dites-vous,  la charge des 34 employés  en moins  répartie  sur  le personnel  restant.  Quelle  humanité.

Alors  combiende  temps  laisserons-nous  Monsieurle  Maire  pratiquercette  politique  de laprécarité,

cette politique  de 15endettement,  cette politique  du mensonge  ? Chers collègues  de la majorité  je

vous  pose la question.

Si 15on poursuit  sur  la section  d>investissement,  je disais en propos  liminaire  que nous attendions

un  peu,  dans ce budget,  d>écoute, d5empathie,  un  avenir  pour  Saint-Maximin.  Monsieur  le Maire

vous  dépensez  beaucoup  d5açent  pour  des projets  d5équipements  qui ne répondent  en rien aux

attentes  de la ville.  Vous  n5écoutez  personne.  Pire,  vous  n'entendez  personne.  Le projet  Clos de

Roques  bénéficie  pourl'essentieldes  subventions  acquises surlamandature  précédente  etenaucun

cas de ce que  vous  avez  pu  récupérer.  Il  est dénaturé,  minimaliste,  laisse en attente  beaucoup  de

désirs du monde  associatif.  Vous  avez  parlé de 3-4 associations,  mais qu5en est-il  de tous les autres

quisontlaissés  àlarue  etquiauronttoujours  des problèmes  pourexercerleurs  sports,  entre  autres.

Petite  remarque  à ce propos  Monsieurle  Maire,  vous  ne trouvez  pas trace des documents  que nous

vous  demandons  de communiquer  aux  Saint-ois,  notamment  sur la valeur  du foncier  du

aos  de Roques ou  sur  les études de sols mais vous avez retrouvé,  heureusement,  les arrêtés

attributifs  de subventions  que  nous  avions  captés. Bon,  mauvais  esprit  quand  tu nous tiens. Pour

les autres  investissements  ils concernent  pour  beaucoup  des projets  de la précédente  municipalité,

vouslesreprenezàvotrecompte.Lechœurdelabasilique,l'OPAH-RU...
 encoredessubventions

que  nous  avions  réussi  à capter.  Lors  des demiers  conseils  municipaux  nous nous sommes  faits les

rapporteurs  de 15inquiétude de la population  en proposant  une ution  de la pression  fiscale.

Nous  avons  aussi  relayé les préoccupations  légitimes des commerçants  du centre-ville  qui

souhaitent  une  discussion  sur  le plan de circulation  et les conditions  de réouverture  de la place

Malherbe.  Eh  bien  vous  répondez  que  la place Malherbe,  par exemple,  a été conçue  coüne  un

espace  piéton  et par  conséquent  qu5e11e est non  carrossable.  Nouveau  mensonge.  Chers collègues

je vous  invite  ,l  consulterla  page 45 du CCIP  du marché  des travaux  no2017'Ü01  conclu  avec la

société  SOGEVen2017  etquimentionne  que  les 5 418 m2 de laplace  sontcarrossables.  Les pavés

ont  été p osés sur  20 cm  de béton,  le classement  de la voie est T2 avec un trafic  moyen  joumalier

de 300 poids-lourds.  Si ce n'est  pas carrossable,  ça...  Quelques  jours  pius tara, Monsieurle  Ma'ïe,

vous  ne reculezdevantaucunmensonge  etvous  indiquezqu>USMseraitresponsable  des pmblèmes

de délivrance  des autorisations  d5urbanisme à la Préfecture.  Cela daterait  de 2015. Un peu de

sérieux. Je vous rappe& que vous et les membres de votre groupe d5opposition avez voté toutes

les délibérations  concernant  15eau, 15assainissement, la convention  de délégation  à la CAPV  entre le

27 janvier  et le 5 mars 2020. Chers collègues  vous trouverez  toutes  ces délibérations  et 15ensemb1e

des programmes  de travaux  qui avaient  été adoptés avec le schéma directeur  d5assainissement

approuvé  par le conseil  municipal.  Ces programmes  de travaux  répondaient  également  aux

orientations de l>agence de 15eauavec laquelle nous entretenions des relations. Je vous invite àvous

rapprocherdes  services  de la Commune  pouravoirconnaissance  de ces documents  administratifs

car,  Monsieur  le Maire,  nous  ne sommes pas partis avec les archives  de la Commune.  Dans ces

deü'iières  vous  trouverez  également,  et pour  chaque année, dans les budgets  ptifs,  les comptes

administratifs,  le détail  de tous  les programmes  de travaux  que nous avons réalisés accompagnés

financièrementparnos  partenaires  institutionnels.Voustrouvereznotammentles  programmations

pluriannuelles  prévues  ,l compter  de 2020 que vous avez stoppées  net. Vous  ytrouverez  aussi les

délibérations  votées des provisions  pour  iques  dont  je vous parlais en préalable  et qui  sont suite

aux  contentieux  avec TRANSALP  et TCM.  Ces deux  provisions  avaient  été faites en 2019, ont  été

passées en vote  au conseil  municipal.  Elles ont  disparu  depuis du budget,  je voudrais  savoir
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pourquoi.  Mais donc elles étaient  provisionnées  et vous n5êtes pas aux abois pour  payer ces
contentieux.

Monsieur  le Maire,  vos problèmes  ne concernent  pas la municipalité  précédente,  ils sont  le seul
choix  de votre  politique,  le seul choix  d5arrêtertous  les travaux,  que ce soit  réseaux d5eau potable,
usée...  Mettre  fin à la délégation  avec l>Agglomération  et ne rien proposer  d'autre qu'un
immobilisme  affligeant  depuis trois  ans. Quandonne  fait  rien  depuis  trois  ans, C5eSt sûrqu5on  peut
avoir  des problèmes.  Vous  ne perdez  aucune occasion  de faire des effets médiatiques,  vous vous
défaussez  surtous  les autres. Comble  de la mauvaise  foi,  vous vous présentez  maintenant  comme
le grand défenseur  de 15environnement  mais, Monsieur  le Maire,  savez-vous  que la Commune
n)exerce plus la compétence  ? Quant  à vous, force est de constater  que compétences  vous n'en
montrez  guère. Chers collègues je laisse à votre  conscience  pour  le vote du budget  qui  nous est
proposé  et surtout  quant  au choix  pour  suivre  ou non  cette politique  qui  isole chaque jourun  peu
plus Saint-  et qui  ne nous laisse pas la voix  au chapitre.

Intervention  de Madame  Hélène  NICOLAS

Je souhaite intervenir sur le domaine du scolaire. Je m5associe au nom de Michèle VENET  pour
les questions  et les constatations  suivantes  et on les pose donc  à Madame  15adjointe au  scolaire  :

- Dans la section  fonctionnement  les fournitures  scolaires ont un budget  sérieusement
diminué.  En  2021 le budget  des fournitures  scolaires 6067 était de 69 222 €, en 2022 le
budget  diminue  page 37 et passe à 66 994 €, et non  pas 67 994 € comme  il était  écrit  dans
le budget  2023, pourfinalement  en 2023 compte  6067 page 37 tomberà  64 715 €, soit  une
baisse de 6,5 %. On sait parfaitement  que les pffi  des foutnitures  ont augmenté  et
continuent  d5augmenter. Nous avions d5ai11eurs voté une délibération  autorisant  les
fournisseurs  à augmenterleurtaiication  pourprendre  en considération  la hausse des pù
des matières  premières  en décembre  2022. Il  s5agit de la dé1ibération95  de décembre  2022.
Ce n5eSt paS un signe encourageant  quand  on diminue  les budgets  de fonctionnement
concernant  la scolarité  des enfants  de Saint-Maximin.  Ii  eSt regrettable  que  ]a mnnirip:i1itA
ne fasse pas une priorité  des conditions  matérie&s  d5apprentissage des enfants de la
Commune.

- Dans la section  investissement  : lors de la commission  finances du 27 mars dernier,
Monsieur  le Maire  vous nous avez annoncé  entre autres un  budget  d'environ  400 000 €
pour  des travaux  sur les écoles. Notamment  vous avez évoqué  pour  l'école  Paul  Barles le
remplacement  des deux  chaudières  qui  sont  défectueuses  par  quatre chaudières,  un  projet
d5agrandissement  de la cantine,  le projet  de revégétalisation  de la cour  de 15éco1e. Nous  ne
pouvons  que nous réjouirde  cette annonce  carles  écoles ontunbesoincriantde  rénovation
et de mise en sécurité des locaux.  L5éco1e Paul Barles est une école particulièrement
impactée  dans ses conditions  de fonctionnement  par  15accuei1 toute  15année du centre  de
loisirs  les mercredis  et à chaque vacance scolaire,  ainsi que par la localisation  au sein  de
cette école d5autres actions qui n'en  facilitent  pas la gestion.  Or  à la lecture du budget
ptif  2023 nous ne trouvons  pas toutes les lignes budgétaires  correspondantes.  Nous
retrouvons  bien page 56 aux postes  « Constructions  »  et « Autres  immobilisations
corporelles  » au titre  de la restauration  scolaire  un montant  de 57 930 €, à la page 24 à la
section investissement au poste « Constructions » le montant est de O € POlff  les écoles
matemelles  et élémentaires  et au poste «Autres  immobilisations  corporelles  » il est inscrit
3 768 € pour  les matemelles,  1992  € pour  les élémentaires  et 3 490 € pour  les services
communs.  Si 15on fait  le calcul,  3 768 + 1992  + 3 490 nous arrivons  à 9 250 €, et 9 250 €
+57930 € pouruntotalde67  180 € .Noussommesdoncbienloindes400000 € annoncés
pendant  la commission  finances  mais il y a sûrement  des informations  que nous n>avons
pas lues, Et  pour  finir  pour  mémoire  en 2022 il était  inscrit  16 559 € de « Constructions  »

et « Autres immobilisations  corporelles  »  pour  les matemelles,  129 771 € pour  les
élémentaires  et 66 000 € pour  la restauration  scolaire  soit  un total  de 212 330 €. Donc  il y
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a une différence  qu5on  aimerait  comprendre.

Intervention  de Monsieur  le Maire

Madame  NICOLAS  nous  sommes  en conseil  municipal  pour  nous  prononcer  sur  l>ensemble  du

budget.  Si on  faisait  la même  chose  sur15ensemb1e  des opérations  qui  sont  là dans le budget  on  en

aurait  pas assez de 24h.  On  a une cornmission  des finances  qui  a été réunie  où on a présenté  les

éléments.  Dans  le cas de la commission  des finances  on peut  faire  venir  les services,  on peut

regarder  le détail  de chacun  des montants  qui  sont  mentionnés.  Ce n>est pas le cas ici  au conseil

municipal,  moi  je n5ai pas une pile  de dossiers  pour  regarderprécisément  ce qu'il  en est. Ce que je

peux  vous dire C5eSt qu50n a engagé le remplacement  des chaudières  de 15éco1e Paul  Barles,

15agrandissement  de 15éco1e Paul  Barles  pourla  cantine  et la végétalisation,  également,  de la courde

15éco1e Paul  Barles  pour  laquelle  nous  attendons  de savoirquelle  sera la répartition  entre  ce qui  est

pris en charge  par  15Etat, ce qui  est pris en charge  parla  Comrnune  et les subventions  qu50n  peut

avoir  là-dessus.  Voilà  où  on  en est parrapport  à cet  ensemble  de travaux  qui  vont  être réalisés  en

investissement.  Pourtoutle  reste,  pourle  fonctionnementouautre  moijevous  invite  àce moment-

là à ce qu>ilyait  une réunion  de la commission  des affaires  scolaires  pourregarderprécisément  le

détail  de tout  ça.

Inteûention  de Madome  Vesselina  GARELLO

Alors  le budget  que vous  nous  présentez  là il est faux.  On  ne veut  pas voter  décemment  quelque

chose  qui  n5eSt paS  eXaCt  et qui  ne correspond  pas à la réalité.

Intervention  de Monsietu'  le Maire

Çi  fait  trois  ans que nous  sommes  élus, ça fait  trois  ans que vous  nous  promettez  la catastrophe,

les budgets  sontterribles,  on  ne finira  pas 15année, les impôts  vont  exploser.  Force  est de constater

qu)au  bout  de trois  ans non  seulement  ça n'est  pas le cas mais en plus  on  vous  présente  un  budget

qui  est un des plus exemplaires  que 15on peut  présenter  en France  c>est-à-dire  comme  toutes  les

cornmunes  au mieux  on  ne touche  pas les impôts.  'JoUù  où  on  en est aujourd5hui.

Non  seulement  vous  nous  dites depuis  trois  ans : on  ne va pas passer  15année, çava  exploser,  c'est

la catastrophe  mais en plus  en même  temps  vous  avez le culot  de nous  dire  « ilva  falloirbaisserles

impôts  et prélever  1000  000 € de moins  » alors  qu5en même  temps  vous  nous  dites « on  n5yarrive

plus  tout  est catastrophique  ». En  fait  la seule chose  que je constate  c>est que vous  marchez  tous

dans un  couloir,  ouplutôt  dans plusieurs  couloirs  parallèles  au bout  desquels  ilya  écrit  «pouvoir»

et vous  êtes prêts  à tout  pour  essayer  de vous  attirertous  les pouvoirs.

Intetvention  de Madame  Vesselina  GARELLO

Vous  divaguezcomplètementlàMonsieurDECANIS  onestsurquelque  chose  de concret,  onveut

savoirce  quiestpré'vus  le budget.

Juste pour information pour les conseillers de la majorité page 45 de la maquette budgétaire vous
avez par  fonction  les dépenses  d5investissement.  Regardez  ce qui  est inscrit  vous  avez 70 000 €

pourles  écoles,  pas 400 000 € , C5eSt écrit  noirsurblanc  et pensezun  peu  à quoivous  donnezvotre

VOte.

Intetvention  de Monsietu"  Sébastien  LACOFFE

Je me permets de parler parce que je vais me positionner en tant que concitoyen et pas en tant
qu5é1u. Il  y a des choses que je ne comprends  pas bien,  peut-être  que je n'ai  pas la maturation

d5esprit  pour  comprendre  mais d5un càté on dit que la municipalité  - si j>écoute ce que dit

15opposition  - est en déficit,  de l»autre côté on demande  une baisse des impôts,  alors du coup  on

se remetunpeuplus en déficit. Je vais juste me dire que là je ne comprends pas, mais ce n5était pas

pour  ça que je voulais intervenir. Je voulais intervenirpar rapport aux éco}es.
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On a travaillé ensemble sur le dossier des écoles pendant longtemps, aujourd5hui je travaille avec
Sophie dessus. Ça fait une dizaine d'années que je suis les conseils d5éco1e, C5eSt la première année
que tous les conseils d5éco1e ont été positifs, où on a eu des retours  de tous  les directeurs et des
parents d5é1èves qui disaient que finalement  tout  ce qui  avait  été mis en place et tout  ce qui  avait
été dit pendant les précédents conseils d5éco1e avaient  été mis en place et les travaux  avaient  été
effectués. Donc  j5invite ceux qui peuvent dire ou  ceux  quiveulent  dire quoi  que ce soit  là-dessus ù
se ren&e auprès des écoles et àveniravec  nous  interrogerles  directeurs  d>école.

Mortsieur [e Maire soumet à ['exameri du cotzsei[ murticipa! je projet de budget primitif  de j'exercice 2023 pûw je
budget prinàpa} de ja Commwe, étaMi par lui d appuy' de tous jes documents propres àjustifier [es propûsitions,
jeque! budgets'équi[ibre  m dépenses comme en recettes pourse  décomposerœmme suit:

Propositions  pourl'exercice  2023

SECflON DÉPENSES RECETTES

FONCIIONNEMENT 18  846  242,88 € 18  846  242,88 €

INVESTISSEMENT
13  498  473,87 € 13  498  473,87 €

TOTAL
32  344  716,75 € 32  344  716,75 €

Amendement  déposé  parle  groupe  «Démocratie  et  Transparence  pourSaintMaximin  »> :

«  Budget  primitif  »>

':Hestpropûsé de reconduire pow2023  le motztarttde [a subtientiori potée en 2022  à [Associatiûn  Saint-Maximinoise
des Commerçams etArtisatzs  soit 10 000 €wûs.

Par poie de conséquence je crédit proposé à rartic[e 65748 (( Subpentions au fonctionmment des autres personrtes de
droit  privé  )) qui  était

hudgété es

et initia[ement  pïoposé  parM.  [e Maire  pour
est dotzc porté  pour

2022  à 407 165  €

2023  à 396  749 €

2023  à 403 749 €.

Afin  de mti.gfaire aux conditions d'équi[ibre budgétaire,
je crédit proposé à j)artic[e 6251 « Vûyages, dépjaceme;nts etmissions»  qui

étaitbudgété  es 2022  à 15 667 €
et initialement  propûsé parM.  je Maire  pour  2023  à 30 855  €
est mmené pour  2023  à 23 855  €

Exposé

Dans ce#e période de tensions économiques qui entraimtzt des difficu[tés pour tom et en particulier pour jes
commerçants et artisans de notre i[[e, i[ tz)apparait  pas opportun de raéduire notre soutien à rassûciation des
commerçwts et artisans, acteurindispensaMe de Tanimation  de notre üj[e etsoutien de rtos commerçants  etartisans.

De même, mt moment où chacu;n est co4onté au renchérissement des prix  et obligé de réduire sotz train de ie, i[ est
tout autmt  inopportû  de quasimetzt doub[er les dépenses de voyages et de dépjacements des éjus et cadres de jCa
commum.

Suite à [a demande du tiers des membres présents, i!  est procédé au vote de ramendement à bu[letin secret.

Pour:  13

Contre : 18
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L'amendement  est rejeté  par  73 voix  pour  et 18  poix  contre.

 délihératioty  initiaje  est enmite  îoumiîe  œt  pote. ,4  ja demande  dh tieîs  des memkes  présetts,  il  est prûcédé  œt

vote de [a déjihération  à bu[letin  secret.

Pour  : 76

Contre  : 13

Abstention  :1

Nu,/  :1

Le  consei}  municipal  :

,APPROU  [e prûjet de hudget primitif de ['exercice 2023 pour !6' budget pûcipa! de la Commune.

Ainsi  déhbéré  à StMaximin  [esjour,  mois  et an susdits.

130 - PROVISION  POUR  CREANCE  DOUTEUSE  2023

Intervention  de Monsieur  Jacques  FREYNET
Je suis surpris quand j5entends la présentation du budget il semble que les équipes municipales

précédentes n>aient pas fait grand-chose. Je me permettrais  de vous rappeler qu5en douze ans ce

qui  a été fait sur  la Commune  de Saint-Maximin  : U a été fait une station  d5épuration  dont  16 000

équivalents  habitants,  il avait  été fait une  crèche, un EHPAD,  un stade de rugby, un pôle culturel

en plein centre-ville,  un  parking Simone couture,  une déviation  que tout  le monde apprécie

malheureusement  parfois elle est  bouchée, les chemins pour  un budget annuel de 400 000 €, la

réfection  du monument  aux  morts,  la réfection  de la place Malherbe  et tout  cela en refaisant les

réseaux en  sous-sol eaux  et humides.  Çi  C5eSt les pfficipaux  travaux  qui avaient été réalisés sur les

deux mandats précédents, et  tout  cela sans dégrader  les finances de la Commune.  Par contre vous

avez  suppé  le complexe sportif,  un  vrai  complexe sportif  avec un stade et des tribunes,  un

bâtiment  pourdu  basket, du hand, une  sane de judo,  une salle de rugby, une salle de judo,  d'a'ido,

salle de danse etc.  Vous avezsuppé  parlamême  la piscine quiétaitfinancée  parl'Agglomération

et en.'riü vous  avez  supprimé  la création  du aAP,  qui  était financée aussi par l'Agglo  et qui aurait

permis  un  rayonnement  sur  le coin. Tout  cela est bien dommage. Et moi j'espère que l'équipe

municipale  en  place, et  je souhaite de tout  cœur,  que vous réalisiez le quart  de ces travaux  dans les

six  ans ou  les trois  ans qui  restent et là, ça serait parfait  pour  les Saint-ois  et les Saint-

oises,

Intervention  de Madame  Blandine  GOMART-JAC0UET

Je vous remercie, Monsieur  FREYNETpour  cet inventaire  de ce qui a été fait, pas fait, de ce que
vous  avez  fait, mais nous, je vous rappelle quand même quand vous parlez du complexe  sportif,

j'ai l'impression  qu'ilya  des tribunes  qui ont  poussé, qu5i1ya un gazon aussi qui a été mis en place,

donc au niveau du complexe  sportif  je crois qu'on a déjà quand même fait pas mal de choses et

qu'au niveau de la piscine je vous rappelle que c'est 1%glo,  ce n5eSt paS nOuS.

En tout  cas, votre intervention  elle était relative ù la délibération  précédente,  donc on en revient  à

la délibération  que MonsieurBETRANCOURTvient  de lire.

Inteûention  de Monsieur  Sébastien  LACOFFE

Je ne remets pas dutout en cause ce quia pu être fait parla municipalité précédemment. Or, je vais
reparlerdes  écoles puisque on en parle avec moi, c'est mon  domaine  avec Sophie.
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La chaudière qui est en panne à Paul Barles est en panne depuis 10 ans, presque. Ça fait 10 ans
qu'on  la répare tous les ans avec des petits bouts de chandelle.
Çifait  10 ans qu'on  auraitpu  la changer, çafait  10 ans qu'on  auraitpufaire  des travaux  nécessaires
pour  boucher  des fuites qui sont sur le toit  qui, du coup, s'infiltrent  dans l'école.
Nous  avons réalisé et entrepris  ces travaux  cette année, donc encore une fois, on ne remet  pas en
cause ce qui a été fait  précédemment  parla  municipalité  parce qu5effectivement,  vous avez fait des
choses, mais il faut aussi reconnaître  que depuis, nous aussi  on en a fait.

Intervention  de Madame  Vesselina  GARELLO
MonsieurLACOFFE,  sivous  saviez lire un budget, vous auriezvu  constaterqu'ilya  70 000 €, pas
plus, d5investissement  pourles  écoles, cette année.

Monsieur  [e Maire  propose  au cortsei} municipa}  :

de comtituer um praopision semi-budgétaire pour créance douteme d'utz montarit de 24 000,OO €, sachant
que [es crédits sont prévus au compte 6817 du budgst de ja commum (mandat d'ordre mixte).

Le consei} mwiàpa4 réuni sous ja présidence de Madame Bàndim GOAÆART-JACQUET, 7è' 4ointe

Madame  la Présideste  etîtmdue

Le  consei[  murticipa}  dé[ibère à rurtmimité  des membres  présents

AUTOFUSE  Mo;nsieur  je Maiïe  cortstituer  une prûisiotx  semi-budgétaire  pour  créance douteme d)urt

montant  de 24 000,OO 6 sacbmt  que [es crédits sont  prétms  au compte 6817  du hudget  de ja cûmmutîe
(mandat  d5ordre mixte).

Ainsi  déjibéré  à StMaximin  [esjour,  mûis  et an smdits.

131 - REPRISE  SUR  LA  PROVISION  SEMI-BUDGET  AIRE  POUR  RISQUE  SUITE  AU
CONTENTIEUX  COMMUNE  DE  SAINT-MAXIMIN-LA-SAINTE-BAUME  /
SOCIÉTÉ  TRANSALP

Intervention  de Monsieur  Claude  BETRANCOURT
La délibération  131 est une repie  sur provision,  puisqu'on  a parlé de provision  précédemment.
C'est un exemple de reprise sur provision  en semi budgétaire  pour  risque suite au contentieux  de
la Commune  de Saint  par rapport  à la société TRANSALP.  Et là on retrouve  donc la
situation  qu'on  avait évoquée précédemment  puisque à l'heure actuelle ilya  euune  délibération  le
12 avi  2019 qui prévoyait  une provision  pour  risques et chaqes à hauteur  de 50 639 €. Cette
délibération, qui avait été prise à ce moment-là,  correspondait  à la somme requise par la société
TRANSALP  autitre  dupréjudice  subisuite  àl'évictionde  cette société de laprocédure  d'attribution
du marché d'aménagement de l'aire de jeux, justement, du Jardin de l'Enclos et donc ça
correspondait  au montant  des frais engagés par cette société pour  préparer  et présenter sa
candidature et au montant  des frais au titre de l'article dont  je vous fais grîce. La décision  de la
Couradministrative  d'appel  est récente puisqu'elle  date du 27 février2023  et elle rejette la requête
de la Commune  de Saint-.

Par ce fait nous avons perdu. La Commune  a perdu  par rapport  à cela et nous  perdons 50 000 €,
soyons très clairs. Nous devons effectuer  une repffie  sur provision  pour  iques  et charges,
constituée donc en 2019, à hauteur  de 50 639 € et nous devons appliquer  la réglementation  en
vigueur, évidemment,  sur la nouvelle réglementation  comptable à la nomenclature  M57 pour
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effectuer  l'écriture  sur  le compte  7815.  Donc  ça a bien  été, effectivement,  provisionné  mais  pour

autant  c'est  une  perte  de ressources.

Intervention  de  Madame  Mireille  BŒUF

Effectivement,  vous  citez  ce que j'allais  vous  dire.  La  délibération  du  conseil  municipal  du  mois  d'avril

2019.  Moi  la question  que  je me pose,  et puis  pour  l'autre  contentieux  c'est  la même  chose,  U y  a une

délibération  aussi  de novembre  2019  : où  sont  passées  ces inscriptions  ? Pourquoiest-ce  qu'on  est obligé

de de provisionner  à nouveau  ? Que  sont-elles  devenues  puisqu'elles  avaient  été prévues  ?

Inteüention  de Monsieur  Claude  BETRANCOURT

Ce n'est  pas une  provision,  c'est  une  repie  sur  provision

Inteüention  de Madame  Mireille  BŒUF

Oui  c'est  une  reprise  sur  provision.

Intetvention  de  Monsietu"  Gabriel  PICH

Nous  avons  - et ça c'est  l'actualité  merveilleuse  - c'est  que nous  refaisons  le conseil  qui  n'a  pas pu

se finir  la dernière  fois  où  nous  avons  eu une  diatribe  de Monsieur  le ire nous  disant  que ça

n'avait  pas été provisionné,  que ça allait  mettre  surla  paille  la Commune  en  amputant  son  résultat,

etc.,  etc.  pour  deux  contentieux.

Et  là, merveille,  on  constate  sirnplement  qu'effectivement  ce contentieux,  il avait  fait  l'objet  de la

provision  légale.  À savoir  que sur  l'exercice  2019,  on  avait  fait  une  dotation  qui  avait  amputé  le

résultat  d'autant  et qu'en2023  nous  aurons  à reprendre  cette  dotation  donc  en  crédit  etnous  allons

assurer  le débit  du  montant  que nous  aurons  à verser.  L'impact  de cette  mesure  sur  le budget,  sur

le résultat  de la Commune  sera  de O. Voilà,  c'est  tout.  Donc  là encore  on  a vu  les abus de langage

qui  sont  quasiment  des mensonges  à l'œuvre.

MotzsiewleMaire  demande œt  œ;tîsei[mwicipa}  :

d'effectuer um reprise mr [a proisiort pour « risques et char;ge.ç» constituée sur l)exercice 2019 à hmtteur

de 50 639,00  €

d4p1iquer la rég[emmtatiotz en ügueur darts ja mmenc[ature M57 et d'effectmr cette écfiture de façon

semi-budgétaire (titre ert section de fonctionnement au compte 78 15).

Le consei[ municipa4 réuni som [a prr:sidence de Àùdame B[andine GOA4ART-JACj2UET, 1è' 4oi;te

Madame  la Présidetzte estendue

Le  co;tzsei} tmt;nicipa,/ déjihù'e à j'ummimiM  des membres présents

EFFECI'UE  X/m reprise sur ja proüsion  pûur  « risques et charge.ç» constibtée sw  j'exercice 2019  à

hauteur  de 50 639,00  €

.APPIIQUE  la ïégjemematiot etz igueur dans [a nomenc[mure M57 et d'effectuer cette écriture de fitçon

semi-budgétaire (titre en sectiort de finctiortrtemetzt au compte 7815).

Ainsi  dé[iké  à StMaximin  [esjour,  mois et Z7fl .msdits.

132 - BUDGET  PRIMITIF  PRINCIPAL  2023 / REMISE  GRACIEUSE  DEMANDE  DE

REMBOURSEMENT  DE  LA  SUBVENTION  2020 ASSOCIATION  EVENTAIL

EVENT
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Monsieura [e Maire  demande au consei} municipa[  :

- D'apprower  la remise gracieuse sur  j'ordre de reversemetzt 5365137733  du 25 novembre 2020  suite au

mandat  d'ann;tdation  de ja subvetztion no 265  du 23 noveère  2020  de quatre  mijle  euros (4 000  € ).

- D'autoriserMonsieur[e  Maire  à sigrtertout  documentse rqpûrtantà  j'exécutiori  de ja  prùetîte  déjihération.

Le conseijmunicipa4 réwti sûus ja présidence deMadame Bdatîdim GOMART-JACQUET, 7è' adiointe

Madame  ja Présidente entendue

Le  consei[ mwicipa}  déjihère à I)unanimité  des memkes  présertts

APPROUT/E  [a remise graciesse sur  ['ordre de repersement 5365131733  du 25  novembre 2020  suite

au mandat  d'mmdatiot  de ja subvention tîo 265  du 23 novembre 2020  de quatre  mi[je eurûs  (4 000  € ).

AUTOFUSE Mortsieur [e Maire à s%mr tout documem se rappûrtam à j'exécmio;rt de [a préseme
déjibératiort.

Ainsi  dé[ihéré à StMaximin  jesjour,  mois et an smdits.

133  - VILIA  LATTA  GARANTIE  D5EMPRUNT  UNICIL  - CAISSE  DES  DEPOTS  ET

CONSIGNATIONS

Intervention  de  Madame  Vesselina  GARELLO

Je n'ai pas trouvé dans la délibération le nombre de logements que la Commune peut réserverdans
ce programme  en contrepartie  de de la garantie.  Donc  est-ce  que  vous  pouveznous  dire  ce qu5i1en

est ?

Intervention  de  Monsieur  Claude  BETRANCOURT

Là je ne l'ai  pas en  tête,  mais  ce qui  est sûr  c'est  que  c'est  indiqué  normalement.

Inteûention  de  Madame  Vesselina  GARELLO

Quiest  dans  le rapport  ? Non,  je ne crois  pas.

Inteüention  de  Monsietu"  Claude  BETRANCOURT

On  aura  tout  ça par  la suite,  mais  c'est  vrai  que le but,  c'est  de réserver  des logements  sociaux  et

c'est  pour  ça que  toutes  Les  communes  sont  en  garantie  de prêt.

Intervention  de  Madame  Vesselina  GARELLO

Oui,  donc  on  ne peut  pas votersans  avoir  cet  élément.

Intervention  de  Monsieur  Claude  BETRANCOURT

Le montant,  on  vous  le fera  parvenir.

Intervention  de  Madame  Vesselina  GARELLO

Donc  est-ce  qu'on  peut  reporter  le vote  dans ce cas-là  parce  qu'on  a besoin  de connaitre  la

contrepartie  pour  la Commune  ?

Intenention  de  Madame  Mireille  BŒUF

Oui,  il est important  de pouvoir  avoir  tous  les éléments  lorsqu'on  demande  à une  assemblée  de

voter.
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Intervention  de  Monsieur  Gabt'iel  PICH

On  peut  peut-être  passeraux  délibérations  suivantes  et  revenir  dessus.

Intetvention  de Madame Blandine GOMART-JACOUET
Si Madame  MOËNARD  le trouve,  autrement  on le met  de côté, entre parenthèses

Intetvention  de Monsieur  Claude  BETRANCOURT

VoUù la réponse pour  la délibération  133 concernant  la garantie  d'emprunt  qu>il est proposé  de

voterest  de 20 0/o, donc  un  logement  surcinq.

Inteûention  de  Monsieut'  Gabriel  PICH

Ilya  donc  une  convention.  Et  nous  n'avons  pas encore  délibéré  surcette  convention.

Intewention  de  Madame  Vesselina  GARELLO

Et  elle  n'est  pas  jointe,  oui,  cette  convention.

Intervention  de  Monsieur  Gabriel  PICH

Oui,  parce  que  les 20 %,  c'est  le maximum  légal  et  il n>ya  pas  de minimum,  donc  ça  peut  être  entre

0 et 20 %.  20 % c'est  tant  mieux,  encore  faut-il  que  ce soit  garanti  dans  une  convention.

Intervention  de  Monsietu"  Claude  BETRAJ%JCOURT

Une  convention  sera  effectivement  mise  en  place à la suite  du vote.

MonsieuôeMaire  propose  au consei[municipaj:

D)œcordermgarantieàbauteurde50%  pow[ereèoursementd'u;tzprêtd)unmontanttota[de866

973 euros souscrit par jEmpru;rîteur a4rès de [a Caisse dEpargne, se[on les cœactéristiques financières
et aux  charges et cotditions  du Co;ntrat  de prêtNo  143465,  cot'stitué  de 5 jigms  du  prêt.

Lû  garantie  de ja coljectivité  est accord:e à bauteur  de ja somme etî pfincipa[  de 433  486,50  €  augmentée de

j'msemMe  des sommes  powmt  être dues au titre  du cotztrat  de prêt.

Ledit Comrat estjoim en antîexe etfait partie imégrmte àe ja préseme îéjibératiort.

La  gpmntie est @portée aux cotæditions mivmtes :

Lû  gaîû;tztie  de ja cojjedivité  est accordée pouï  la durée tota[e d;tt prêt  etjusqu'au  comp[et  remboursement  de cebti-ci

etporte  surl)ensemMe  des sommes corttractuejlement  dues parjEmpnmtew  donti}  ;tîe se seraitpas  acquiffé  à la date

d'exigihijité.

Surnotificatior, de rimpayépaôe#re simple de ja Cüisse d!e'r dépôts etœnsigmtions, ja cdjectipité s)etzgpge dms

les mei[[eurs déjais à se substituer à j'Emprunteur pour wt  paiemett, en renonçartt au bé4ce de discmsion et

sansjamais oppûser je 4aut  de resîource.r tîécessaire.î à œ règjeme;rtt.

Le cortsei] murticipa[ s'mgage pertdant toute [a durée du prêt à [ibéreï, en cas de besoin, des ressources suffisantes
pour  coumirjes  cbaqes  du  prêt.

Monsieur  je Maire  entendu

Le  consei% murticipa}  déjibère à j'unmimité  des membres  présertts
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S'ENGAGE  pendam toute [a durée du prêt à jibérer, 6'// cas de besoin, des ressources suffisames pour
couprir  les charges du  pïêt.

Ainsi  déjibéré  à StMaximin  jesjour,  mois  et an susdits.

134 - OPERATION  D'INVESTISSEMENT  REALISEE  POUR  LE  COMPTE  DE

TIERS  -  IMMEUBLE  14 RUE  COLBERT,  MODIFICATION  DES  MONTANTS

Monsieur [e Maire demande au conseil mûicipal de bien vouloir modifier et inscrire jes crédits rtécessaires à
l'exécution  de [a prise  m cbarge de ces travaux  par  imputatiûn  sur  urt compte d'opératio;n  d)itniestissement  pour

compte de tiers, et jeur  reèûursement  sejon [e tahjeau  ci-dessom  :

Section  investissement  dépenses Section  d'investissementrecettes

Fonction/
article

Libené Montant

TTC  en  €

Fonction/
article

Libené Montant

TTC  en  €

8/454113 Travaux

exécutés d'office
pour  compte de

tiers défaijjant

24 200,00 8/454123 Travaux

exécutés d»office
pow  compte de

tiers dfiillant

24 200,00

TotalDl 24200,00 Total  RI 24200,00

Le consei! mu;tzicipa4 réuni sous [a prtosidence de Madame Blandine GOA/ïART-JACQUET, lè' adjointe

Madame  la P'ésidente  entendue

Le  consei}  murticipa}  déjihère  à j'ummimik:  des membres  présents

MODIFIE  et INSCRIT  jes crédits ;tzécessaires à I»exégttiort  de ja  prise  et  charge de ces tmvaux  par

imputation  sur  un compte d'opératio;n  d'investissemetzt  pour  compte de tiers, et jeur  reèourseme;nt  se[on je

tabjeau  ci-dessm.

Aitzsi  déjihére' à StMaximiri  [esjour,  mois  et an msdits.

135  - OPERATION  D'INVESTISSEMENT  REALISEE  POURLE  COMPTE  DETIERS

-  IMMEUBLE  4 RUE  DE  LA  REPUBLIQUE

Monsieur  le Maire  dematzde au consei[  municipa[  de hietx voujoir  inscrire  jes cïédits  nécessaires à j'exécution  de ja

prise  en charge de ces travauxparimputation  mr;ttrt  compte d)opératiotz  d'imestissementpowcompte  de tiers, et leur

remboursementse[on  le taMeau  ci-dessous :

Section  investissement  dépenses Section  d'investissementrecettes

Fonction/
article

Libené Montant

TTC  en  €

Fonction/
article

Libellé Montant

TTC  en  €

8/454114 Travaux

exécutés d'office
pour  compte de

tiers déJai[jant

50  000,OO 8/454124 Trmaux

exéc;tttés d'office
pour  compte de

tiers défaijjant

50  000,OO

Total  DI 50  000,OO Total  RI 50  000,OO
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Le consei,/ mutîicipa4 réûi  sous [a présidence de Madame B[atxdine GOMART-JACQUET,  7è' 4ointe

Madame  [a Prîsidente  etîtendue

Le consei} muni4a1 déjihère à j'unanimité des membres présents

INSCRIT  jes crédits  nécessaires à ['exécution  de ja  prise  m charge de ces tmvaux  parimputation  sur  un

compte d)opération  d)irtvestissement  pour  compte de tiers, et jeur  remboursement  sdort  [e tab[eau  ci-dessus.

Aitzsi  delibéré  à StMaximin  jesjour,  mois  et m  smdits.

136  -  MODIFICATION  DE  LA  DELIBERATION  No115/2023 PORTANT
SOLLICITATION  DE  FONDS  DE  CONCOURS  AUPRES  DE  LA  CAPV  POUR  LA

CREATION  D'UN  POSTE  DE  RELEVAGE  ET  RESEAU  DE  REFOULEMENT

POUR  LE  COMPLEXE  SPORTIF  CLOS  DE  ROQUES

Plan  de  financement  des  travaux  de  mise  en  place  d'un  poste  de  relevage  et  d'un  réseau

de  refoulement  pourle  complexe  sportif

DEPENSESH.T. RECETTES

420  767  €

autofimmcemest 140  972  € 36,97%

C_APV
140  972 €:

39,91%

D@artement 100  000  € 26,18  %

ror,4L 420  167 € TOT,4_[, 420  167 € IOO%

MonsieurleMaire  demmde  au conseijmunicipajde  bien vo;tt[oir:

- Approuveï je pjart de firtancemem.
- Décider de sojliciter #fi  fonds de concour" auprès de [a Commumuté dAgglûmératiûn Propence Verte à

hmttewde  140  972  € .

- L)mttûriseràsigmrtoutacteserappûrtantàcette4jaire.

Le conseijmu;niàpa4 réwi sous ja présidence deMadame B[andim GOMART-JACjQUET, 1'  adjoitîte

Madame  ja Présidente  entendue

Le  consei} municipa[  délibère à ['ummimité  des meères  présents

,APPJROU  je pjan de finmcement.
DECIDE  de soj[iciter X/ff fondî de concow.ç a@rès de la Commwamé dAgglomératio;n Prope;rtce Vme
à hautew  de 140  972  €
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- AUTORISEMonsieurleMaireàsigmrtoutacteserapportwtàcette4;tire.

Ainsi  dé[ihéré à StMaximin  lesjour,  mois et an msdits.

137 - ECHANGE  DE  TERRAINS  ENTRE  EMILE  LAROSE  ET  LA  COMMUNE

Intervention  de Monsieur  Jacques  FREYNET

Je voulais faire remarquer la vente de la parcene d'environ 200 m2, rue des Poilus. Je trouve que
c'est dommage pour  plusieurs raisons ; ce terrain  est situé au carrefour  en bas de la rue des Poilus
et il est assez dangereux  C'est dommage de vendre cette parcelle ou autrement,  si on  n5aménage
pas ce rond-point,  on aurait pu faire quelques places de parking  - Dieusait  s'il en manque  à Saint-
Maximin  - ou alors faire une mini  aire de jeux en plein  cœurde  ville à ce niveau-là. Mais je trouve

que c'est  dommage de vendre cette  parcelle-là.

Intetvention  de  Monsieur  Gabriel  PICH

Àpropos, effectivement,  de ce croisement  qui est très dangereux, peut-être y aurait-on  eu la
possibilité  de ne pas vendre l'intégralité,  mais de garder un pan coupé qui permet effectivement
d'accroître  lavisibilité  de ce carrefour.

Intetvention  de Madame Blandine GOMART-JAC0UET
Effectivement,  c'est un passage un peu compliqué.  Aux  heures d'entrée et de sortie d'école c'est

vrai  que  c'est un  peu  délicat.

MonsieurjeMaire  demande au Consei[Municipa[de  him  poujoir:

Approwerles  temes de récha;nge de terrai;ns entre [a commum (parcdjeAM  189 de 278 ffi')  etMortsieur

Emije IÀROSE  (AT  17 de 14 770 m9, mûyenrtmt urte sou[te de 86 000 € à [a chaqe de Mûnsieur
IÀROSE.

Dé@gmrMaftre COURNII1E,  notaire à Saint-Maximin-[a-Sainte-Baume pûurétah[iretpassera['acte
d'écbange.

- ,utoriserMonsieurjeMaireàsigmrtoutdocumentserqportarttàceffe4;tire.

Le consei} municipa4 réuni som ja présidmce de Madame B[atîdim GOMART-JACQUET, lè" adjoi;rtte

Maùme  la Présidente entetzdue

Le  consei} municipa}  délibère à ja majorité  des membres  prése;nts

Pour:20

Abstemions :  10 (GaMe[ PICH, Michèje NET-LELOUP,  Nico[as S,AER,  Cbristim

CHI,  JacquesFREYNET,  Mireijje BŒUF,  OjipierBAU,  Héjène HENRI,  Vessejitîa
GAREIlO,  Alain  ROGER)

APPROUT/E  les temes de réchmge de terrains enke [a commum (parcej[e AM 189 de 278 m')  et
MonsieurEmi[e  IÀROSE  (AT  17 de 14 770 m'), moyenna;rit we so;tdte de 86 000 € à ja charge de
MortsieurLAROSE.
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DESIGNE  hWtîe  COUFU'JILIE,  notaire  à Saint-Maximin-[a-Sainte-Baume  pour  étir  et passer

j'acte d)échmge.

AUTORISE Monsieur !6' Maire à @gmr tout documetzt se rapportmt à cette %ire.

Ainsi  délibéraé à StMaximin  jesjour,  mois  etan  susdits.

138  - APPROBATION  DU  DOSSIER  D'ENQUETE  PUBLIQUE  PREALABLE  A  LA

DECLARATION  D'UTILITE  PUBLIQUE  DE  L'OPERATION  DE  RESTAURATION

IMMOBILIERE  DU  CENTRE  ANCIEN

Monsieur  [e Maire  demande  au consei[  municipa!  de hien vou[oir  :

Appïower  je dossier  d'enquête  puMique  préde  à ja dédaration  d)uti[ité  puMique

de rOpératiort  de Restauration  Immohi[ière  portant  sur  jes 11 immeubjes  listés ci-dessous :

_Alres.re Paîœjje

3 me de ja .Répub[ique AN216

4 rue de ja _RépuMique AN487

9 rue de la Ré'puMique AN220

17  rue de [a RépuMique AN227

30  me de la  Répubjique AN468

9 pjaœNktin  Bidouré AN928

17  p[ace Martirt  Bidouré Mvgsî

4 rue Gambeffa AN365

3 rue Dertfert-Rochereau AN186

47  rue Généra[  De  Gau[[e AN174

8 pjace  de rHôtel  de Vijje AN134-137  (partiel)

Sol[iciterMotzîiewjePréfetdu Varpour[amiseàrmquêtepèliquedudossieîmsisé, esmtedupîommcé

de ja dédaratiotz d»uti[itépuMique au profit de la Commum de Saint-Maximin-[a-Sainte-Baume.
L»autorùerà  sigmrtout  document  tzécesmire à rexécution àe la  présetîte  déjihération.

Mortsieur  [e Maire  entendu

Le  consei} t'unicipd  déjihère à ['una;rîimité  des meères  présents

APPROU'  le dossier  d'ertquête  pub[ique  préa[ahle  à [a déc[aratiort  d'uti[itépè[ique

de l'Opération  de Re.satauratiotî  Immobi[ière  porta;rt  mr[es  1l  immeuWeî  jistés à-dlessom  :
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Adresse Parcdje

3 me de ja RépuMique AN216

4 me de ja République AN487

9 me de ja République AN220

17  rue de ja République AN227

30  rue de ja République AN468

9 p[ace Martitî  Bidouré AN928

17  p[ace Martitz  Bidowé ,«gsî

4 rue Gambetta AN365

3 me D4rt-Rochereau AN186

47  me Généraj  De  Gaulle AN174

8 p[œe  de [Hôte}  de ViHe AN134-137  (partiel)

SOIIICITE  Monsieurje Préfet du Varpourja mise à j'enquête puMique du dossiers;tmisé, etz vue du
prononcé de la dédaration d)utijitépub[ique au profitde ja û»mmwe de Saint-Maximin-[a-Sainte-Baume.
AUTO'EUSE  Monsieur[eMaiîe  àsignertomdocumemrtéceswire  à j'exécmion  de ja  préseme  dé[iWration.

Ainsi  dé[ibéré  à StMaximirt  [esjûur,  mois  et an susdits.

139 - ACQUISITION  DE  TERRAIN  GREVE  PAR  L'EMPLACEMENT  RESERVE  No

27/6  DU  POS  D'UNE  PARTIE  DE  LA  PARCELLE  CADASTREE  AZ  653 -  CHEMIN
DES  TERRIERS

Monsieur[e  Maire  demande  au consei[  tmmicipa}  de bien pûu[oir  :

- Acquérir  ja bmde  de 155m2  de ja parce[[e  AZ  653  sise Cbemin  des Teroers  à !euro  symbolique

co4mément au p[an de géûmèke  ci-annexé.

Monsieur  je Maire  mtertdu

Le  consei[  municipaj  délibère à l'ummimité  des meères  pü:sents

DECIDE  d'acquérir  ja bmde  de 155m2  de [a parcel[e  AZ  653  sise Chemin  des Terriers  à l)ewo

symbolique coffimément au pjan de géomètre ci-amexé.

Ainsi  déjiké  à StMaximirt  [esjo;ttr,  mois  et an susdits.

140  - BILAN  ANNUEL  DES  ACQUISITIONS  ET  CESSIONS  OPEREES  EN  2022 PAR

LA  COMMUNE  ET  ETAT  DU  STOCK  FONCIER  DETENU  PAR

L'ETABLISSEMENT  PUBLIC  FONCIER  PROVENCE  ALPES  COTE  D'AZUR

Monsieur  je Maire  dematzde au conseil  m;tmicipa[  de bien poujoir  :

Apprower[e  bijan  amue[  des acquisitions  de ja Commum  ainsi  que j'étatdu  stock  détenu au  31 décembre

2022  parjEPF  PACA  réajisé  pouôe  compte de ja Commum  et amexé  à ja  préseme.

L'autoriser à effectuer toutes jes démarches utües et nécesmires 6'fl pue de rappjicatiotz de ja présente
dé[ibératiort et à sigmr tout document se rapportmt à cette 4aire.

MotxsieuîleMaù'e  emendu
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Le  consei[  murticipa}  déjihère à j)umnimité  des memkes  présents

APPROUï%E  je hijm  anmte[  des acquisitions  de la Commune  ainsi  que l)état  du stock détenu au 31
décemke  2022  par  jEPF  PACA  réa[isé  pour  je cûmpte de [a Commu;te  et anmxé  à la  présente.

AUTORISE MûnsieurleMaire à efJectuertoutes jes démarchesutiles etnécessaires et mte de j'app[icatiotî
de ja présente dé[iWration et à sigper tout document se r$portmt à cette %ire.

Ainsi  déjihérî  à StMaximin  jesjomr,  mois  et art smdits.

141  - ACCUEIL  DE  ST  AGIAIRES

Monsieur  [e Maire  demande  au co;nsei[ municipa}  :

de reconnaftre  j)itztérêt  pûur  ja cojlectivité  d'accueij[ir  des stagiaires  datxs jes conditions  précitées et de

I»autoffserà signertoutes pièces afférentes mtx démarches admi;n;ùtmtive.r

d'instituer [e persement d'une gmtification des stagiaires accueijjis dms la co[[ectiité dms le cadre de [a
règjementation  existante

d?mtoriseïje  Maiïe  à sigmïks  comentions  d'accueij  mec  les étab:issements

d'inscrire [es crédits prévus à cet effet au budget

Monsieur  je Maire  entendu

Le  conseil  municipa%  délihère à j'unatîimité  des meères  pïésests

FŒCONNAIT  l'imérêt  pour  ja col[ectiüté  d'œcueijlir  des îtagiaire.î  da;n.sa le:r co;nditiotzs précitées  st de

j'autoriser à signer toutes pièces afflrentes aux démarches administratives

INSTITUE !6' versement d'une gratification des stagiaires accueijjis dans la co[[ectivité dans [e cadre de [a
règlementatiort  existatîte

AUTOPUSE  Monsieur  [e Maire  à sigmr  les conventions  d'accuei}  avec les établissements

INSCRIT [es crédits pre'vus à cet effet au budget

Ainsi  délihéré  à StMaximin  jesjour,  mois  et an susdits.

QUESTIONS  ORALES

Le  30  mars  2023,  Madame  Hélène  NICOLAS  a déposé je courrie!  mipant  :

Je muhaite que jes questions mipantes soiertt présetztées lors du ConseilMunicipal du 3 avri[ 2023 :
Qud[es  .îont  les 3 meî  qui  sero;tzt rénoties  ert cmtre-i[je  époquée.î dm.î  l'Hebdo  de St-Maximin  semaim  no 14

? Que[s seront [esfuturs travaux ? Le réseau d'eau souterrain de ces rues seïa-t-i}pris en compte avant [a réfection
avec pmés ? Ces pavés seront-ils bien pjats, contmirement à ja me du Gétzéra! de Gau[je, afitz que ks personnes m
fauteui4 jes personms âgées... puissenty circu!er aisément ?
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Imetvention  de  Monsietu'  le Mgire

Alors  les trois rues sont : la me du 1l  novembre,  c'est-à-dire la première rue à gauche en montant
la rue Général de Gaulle, celle qui conduit  à la rue Marceau, la deuxième c'est la rue Denfert
Rochereaupourla  partie quiva  de la me Général  de Gaulle jusqu'au  boulevardBonfils,  latroisième
c'est la rue Baudin  qui part du porche de la boucherie  donc qui traverse la rue Général  de Gaulle
et jusqu'à la me Marceau. Les trois rues seront pavées avec du granite mais qui a une couleur  gie
proche de celle de la me Général  de Gaulle mais les pavés seront beaucoup  plus plats.
J'ai eu la réponse il n5ya pas bien longtemps, donc là l'Agglo prendra  en charge les frais de réseaux
pour  l'assainissement  et la Régie des Eaux de la Provence  Verte pour  ce qui est des réseaux d'eau.
Voilà donc pour  les travaux. Ceux de la rue du 1l  novembre  devraient  démarrer  - je dis toujours
« devraient  » parce qu'on  n'est jamais sûrde  rien - mais à priori  c'est prévu  pourle  30 mai  je crois,
je vous le dirai  plus précisément.  Les autres se feront  après la période estivale pour  éviter  de créer
un préjudice  aux commerçants,  donc probablement  au mois d'octobre  on traitera  les deux autres
rues.

Le 31 mars  2023, MonsieurNico[as  SAETTLER  a déposé je courrie[  suivant  :

Depuis quejque temps, les assocütions  ne pewent  gpparemmmt  pjus  utijiser[a  sa[je des mariages de ja mairie,

ak»rs que c'était  une sa[[e qui  avait  ['avantage d'être accessiMe aux  personnes à mobi[ité  réduite.

Àja  p[ace, les associations n'ont p[us que [a possihi[ité de se réunir dans ja MJA. LûMJA  comporte deux sa[[es
accessibles aux PMR. Mais qu'e;rt est-il de j'accès à jaMJA ?

Chacun connatt j'état de ja poirie datzs ce secteur, amour de laMJA. M. [e Maire, powez-vûus vous imagimrja
difficujtépûur des PMR d'œcédeî à laMJA ?

Qu'est-ce qui a pujmtifier  ce chatxgement de saj[e ? Lû  sajje des mariages était ûe  sobttion sécurisante, sans
contrainte,  à toute permnne sans distinction.

Je pom demmde donc de réjléchir à cette situation et de domer à mweau [a possibi[ité aux assoàations d'utiliser
ja sajje md de [a mairie afin de powoiraccueijjir[es  persomes etz situation de handicap.

Intervention  de Monsieur  le Maire

Depuis que la salle sud de la mairie a été attribuée pour  les mariages, on souhaite qu'elle soit
préservée, contrairement  aux autres salles. C'est la raison pour  laquelle aujourd'hui,  dans la salle
sud, ne seront accueillis plus que les mariages, comme ce matin, et quelques réunions de services
communaux.  Mais on ne souhaite plus l'attribuer  aux associations. Si effectivement  ilya  quelques
endroits qui méritent d'être re traités avant travaux puisque le site de la MJA va être entièrement
restructuré  et bien U faudra regarderpourqu'éventuellement  les PMRne  soient pas trop  pénalisés
Mais dans tous les cas on ne souhaite pas que la salle sud soit ouverte  à toutes  les associations.

Inteûention  de Madame  Hélène  NICOLAS

Je voulais savoir puisque de toute façon il ne va plus y avoir les salles de la MJA ; en fait dans la
période, après, quand on aura plus les salles de la MJAest-ce qu'il yen aura d5autres ?

Intervention  de Monsieur  le Maire

Ilyen  aura  d'autres à la place qui  seront  adaptées aux  PMR, aux  associations,  à tout  le monde.

Intenention  de  Madame  Hélène  NICOLAS

Rapidement  ?
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Intervention  de  Monsieur  le Maite

Oui,  quand  les autres  n5yseront  plus.

Intervention  de  Madome  Hélène  NICOLAS

Oui,  d'accord,  ça se fera  systématiquement.

Intervention  de  Monsieur  le Maiîe

Voilà.

Intewention  de  Madame  Hélène  NICOLAS

D>accord,  merci.

Le débat  étantterminé,  Monsieur  le Maire  lève  la séance  à 12h00.

Le 12  mai  2023,

Pourextrait  coiorme

Le  secrétaire  de  séance, Le  Maire,

Cbristophe  AUBERT Alain  DECANIS

Directiori  Générale des Services  - 83 470 SAINT-MAXIMIN-LA-SAINTE-BATJi4E

îÊ :04  94 72 93 29 / =  :04  94 78 09 40 /  eMail : secretariatgeneral@st-î'm.fr
Page  26 sur  26


